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關注旅遊業復甦及發展前景

　　疫情對以旅遊業為主的本澳經濟帶來前所未有的衝擊，特別是與旅
遊服務業相關的社區中小微企，已在艱難環境下堅持了兩年多的時間。
近期政府在疫情穩定後，已逐步解除與內地的出入境限制措施，儘管疫
情仍然存在不確定性，但隨著內地與本澳抗疫常態化工作的推進，以及
疫苗接種率提升等因素，社會已逐步適應現有的抗疫步伐，社會十分期
待當局能推出更具針對性與策略性的旅遊業復甦措施，為本澳經濟注入
更大的動力。
　　值得肯定的是，特區政府已明確推出包括“電子消費優惠計劃”及水
電補貼等新一輪經濟援助措施，以求“穩經濟、保就業和顧民生”。不過，
旅遊業始終是依靠人流帶動，本地居民的內需可以作為部分的助力作用，
但要使本澳旅遊業得到復甦與可持續發展，仍須入境旅客的支持，透過
外部與內部需求共同支撐。據悉當局現時已有相應旅遊推廣計劃，不過
旅遊業界特別是很多受到疫情影響的中小微企需要如何配合當局的工作，
以及有何針對性措施向他們提供支援，仍需要當局進一步明晰。
　　此外，雖然復甦仍需一段較長的過程，不過旅遊業發展已明確了“世
界旅遊休閒中心”的定位，過往“以量取勝”將轉變為質量並重的旅遊發展
路線。因此，業界亦期望當局能藉現時有更充足的時間，加快完善旅遊
配套與基礎建設，將未來本澳旅遊業發展走上「精、優、特、美」的方
向。
 
對此，本人提出以下質詢︰

經濟財政司司長曾表示“面對首季度經濟形勢嚴峻，特區政府已多措1.
並舉嚴陣以待，亦準備了多項吸引客源和刺激經濟復甦的預案；並形
容至今年底，澳門的旅遊推廣會月月精彩”。為此，請問具體的推廣
計劃為何？當中有否特別為社區中小微企提供針對性的支援措施？
過去政府一直與內地不同省市商討恢復旅行團簽註，但持續受到疫情2.
變化阻礙，請問現階段進展為何？
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行政長官曾在立法會回應議員的提問時指，“現時本澳市場過份單一，3.
希望業界在出入境重新開放前好好思考，加緊針對培訓，開拓新市場，
配合本澳世界旅遊休閒中心的任務”。為此，請問當局是否已經有計
劃向業界提供培訓工作，為本澳旅遊市場多元化做好相應的本地人員
儲備？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2022-04-28T11:45:12+0800
	Kit Cheng WONG




